
□记 者 杨学莹
通讯员 李 倩 报道

本报济南讯 日前，省住建厅通报了
2014-2015年规划督察卫星遥感监测情况。
对省政府负责审批总体规划的济宁、日照、
莱芜、聊城、滨州、菏泽6个设区市和章丘等
52个县（市）进行的遥感监测发现，58个市
（县）均有疑似违法图斑，其中有300余处违
法建筑建成超过6个月未被发现。

本次遥感监测共采集58个规划督察城
市的两期遥感影像数据，监测国土面积
12113 . 21平方公里，提取变化图斑8233个，
其中疑似违法图斑3136个，占地面积为

8492 . 58公顷。
监测发现，这58个市（县）均有疑似违

法图斑，其中数量最多的是曹县，有150个，
占地面积338 . 92公顷；其次青州市，有139
个，占地面积487 . 94公顷。金乡县最少，为12
个，占地面积12 . 9公顷。

通过研判，省住建厅确定侵占“四线”
等强制性内容的疑似违法图斑为809个，占
比达到25 . 80%，主要表现为公共绿地、防护
绿地，分布范围集中在城乡接合部，呈现普
遍性。招远、青州、莒南等12个县（市）存在
城市建成区范围突破规划区范围的现象，
占比达到20 . 69%。

目前，图斑核查整改取得初步成效。
2015年，全省共立案1000余起，罚款1600多
万元，拆除违法建筑近300万平方米。

监测发现，各地控规改变总规强制性
内容问题比较突出，其中将规划实施绿地
调整为建设用地情况尤为突出。垦利县开
发区将132公顷生态湿地改变使用性质，作
为工业用地进行园区建设。

监测还发现，多地对违法建设查处不
及时。据统计，有300余处违法建筑建成超
过6个月未被发现，图斑资料从省住建厅下
发后才开始进行立案查处。其中，开发区工
业项目、房地产开发项目违法现象突出，聊

城市两个开发区，违法建设面积达57余万
平方米，开发区管委会以会议纪要形式决
定免予处罚，严重违反规划法规的要求。

省住建厅执法监察处处长王德荣表
示，我省已要求各市对2015年7月以来规划
许可项目开展自查自纠。凡存在侵占规划
绿地进行建设的，要按照就近补偿的原则，
恢复绿地建设，确保绿地面积不因规划调
整而减少。对规划实施符合率低于60％和
城市建成区超出规划区范围的部分市县，
限期整改；对整改不到位的，报请省政府约
谈政府主要负责人，并对违法违规行为挂
牌督办，依法依规追究有关人员责任。

沂蒙老区电动公交“弯道超车”
临沂大力发展绿色交通助力打造“沂蒙蓝”

今年全省第二批147名

终生禁驾人员名单公布
同时发布十起终生禁驾的典型

案例……

3 今日关注

□记者 袁 涛 报道
本报济南5月3日讯 今天下午，省委副书记、省长郭树清在济

南会见了韩国驻华大使金章洙一行。
郭树清对客人来访表示欢迎，并简要介绍了山东经济社会发展

情况。他说，韩国是山东重要的经贸伙伴，双方交流合作取得了丰
硕成果。我们要利用好中韩自贸协定带来的重大发展机遇，进一步
加强经贸、文化、教育、卫生、旅游、环保等领域合作，实现互利
共赢。山东将进一步优化营商环境，欢迎更多韩国企业来投资发
展。

金章洙说，希望双方在现有良好关系基础上，进一步加强交
流、扩大合作，积极推进地方经济合作示范区建设，在更多领域取
得合作成果。

省政府秘书长王华，韩国驻青岛总领事李寿尊参加会见。

本报讯 应美国康涅狄格州州长丹尼尔·马洛伊和加拿大魁北克
省省长菲利普·库雅尔的邀请，省委副书记龚正率团4月24日至30日对
美国、加拿大进行了友好访问。

在康州，龚正会见了康州州长丹尼尔·马洛伊，出席了康州旅游
产业大会、山东—康州经贸推介暨企业洽谈会并致辞。他回顾了两省
州结好30周年走过的不平凡历程，指出康州是美国工业和金融保险业
重镇，与山东有着广阔的合作空间，希望大力加强投资领域的互利合
作，大力加强人文、旅游、养老服务等领域的交流合作，大力加强金
融保险、生物医药等领域的务实合作，共同创造更大机会、谋求更大
突破。在出席山东—加州投资合作交流会和山东（硅谷）人才合作交
流会时，龚正指出，山东是投资创业的厚土、施展才华的沃土、创新
创造的热土和国内外企业成就梦想的宝地，期待着更多的海外人才到
山东创新创业，谱写中美人才合作交流的新篇章。 （下转第二版）

□ 本报记者 戚加绚 吴荣欣

近期，国内陆续有50多个城市慕名派
人来到临沂，与以往不同，他们不是来这
个著名的革命老区接受革命传统教育，也
不是来这个国内外闻名的商城考察商务经
营，而是学习临沂电动公交建设运营经
验。

抓住国家、省加快新能源汽车推广应
用的机遇，临沂市大力发展绿色交通，助
力沂蒙老区防治大气污染打造“沂蒙
蓝”，去年以来新上1170台电动公交车，
总量达到1475台，占全部公交车的69%，
电动公交发展实现了“弯道超车”，走到
了全省、全国前列。

千余台电动公交车上路

4月20日下午，记者坐上K10路电动公
交车，尚未觉察到车辆启动，公交车已从
临沂火车站公交站台平稳开出。

乘客张富才对记者说：“电动公交车
没污染，噪音小，又快又安全，运营也规
范，乘坐很舒适。这和头些年个体公交车
冒黑烟、满城窜比起来，简直是天壤之
别。”48岁的张富才在临沂市一家商贸企
业工作，随着街道上跑的电动公交车越来
越多，他现在上下班都是坐公交。

驾驶员孔青表示，驾驶电动公交车比
柴油车、燃气车省事多了：下班后把车开
到充电站，交给工作人员充电，第二天直
接开走；因为没有发动机，早上开车时省
了检查漏油漏气等程序，只要检查一下电
量等情况就行了；开车时也省了换挡、离
合等动作，感觉轻松不少。

在完成公交国有化改革的基础上，临
沂市抓住国家、省、市大力发展新能源车
辆的政策和市场双重机遇，去年一次性购
置了600台纯电动公交车、70台插电式混
合动力公交车和60台天然气车；今年购置
的500台电动公交车也已陆续到位。一位
来临沂考察的外地客人对临沂电动公交发
展的速度直言“不敢相信”。

临沂交通运输部门按照“互联网+节
能减排”的思路，打造了省级交通节能减
排示范项目——— 智能公交调度系统，推出
了“掌上公交”等系列服务软件，市民出
门前查查手机就能知道公交车现在的位
置，还有几站到站，候车更加方便。

年底前公交车全变“绿”

经测算，临沂市去年以来购置的1170
台电动公交车，年可替代柴油量约6000
吨，年均减少二氧化碳排放1 . 5万吨，减

少烟尘排放11吨。临沂公交把绿色低碳循
环作为发展的主流模式，成为实施国家新
能源发展战略的绿色“先行官”。

电动公交车在经济上也有账可算。临
沂公交集团副总经理曹忠军给记者算了一
笔账，电动公交车、LNG和CNG公交
车、柴油公交车三种车型，人工成本基本
相同，燃料成本电动公交车比LNG和
CNG公交车低三分之一左右，LNG和
CNG公交车又比柴油公交车低三分之
一，算下来，电动公交车燃料成本约为柴
油公交车的一半。

截至目前，临沂公交集团拥有公交车
2315台，电动新能源和天然气清洁能源公
交车占到96%，市区开通公交线路78条，
线路总长1780公里，年运营里程6000万公
里，年客运量1 . 4亿余人次，走到了国内
同类城市领先位置。

以城市为节点，临沂市还把电动公交
向农村延伸， （下转第二版）

今年力争完成九成省级行政审批事项削减任务

推进行政权力事项网上办理

郭树清会见

韩国驻华大使金章洙

龚正率团

成功访问美国、加拿大

□记 者 张春晓
通讯员 葛 健 报道

本报济南讯 省政府办公厅日前
印发《2016年推进简政放权放管结合
优化服务转变政府职能工作方案》
（以下简称《方案》）。《方案》指
出，今年我省将聚焦供给侧结构性改
革、企业投资经营和公共服务便利化
方面的突出问题，在行政审批、投资
审批、职业资格、收费清理、商事制
度、教科文卫新体等六大领域持续推
出59项具体改革措施，并明确了任务
分工和进度安排。

省编办主任刘维寅介绍，经过近
年来的简政放权，我省已编制公布了
行政审批事项目录清单、行政权力清
单和政府部门责任清单，目前纳入
《山东省省级行政审批事项目录》的
行政审批事项减至742项，本届政府
已削减489项，完成削减任务的83%，
今年力争完成本届政府省级行政审批
事项削减任务的90%以上。

同时，今年我省还将完善行政权
力清单管理制度，推进行政权力事项
网上办理。及时清理规范行政审批中
介服务收费项目，继续推进行政审批
中介服务机构与审批机关脱钩。

在投资审批改革方面，今将加强
企业投资项目核准备案管理，根据国
家《政府核准和备案投资项目管理条
例》研究制定我省具体实施办法；衔接
国家政府核准的投资项目目录，及时
修订我省目录，做好承接和取消下放
投资审批权限工作。12月底前开展投
资项目网上同步受理、并联审核,对需
要跨部门联动审批的投资审批事项，
优化办理流程，推动网上协同办理，实
现统一收件、联合办理、一次审结。

在职业资格改革方面，记者从省人
社厅了解到，目前我省尚在实施的职业
资格共368项。今年，我省将开展职业资
格清理整顿“回头看”，巩固职业资格清
理成果。衔接落实国务院取消职业资格
事项，调整和规范我省职业资格鉴定考
务等工作。 （下转第二版）

卫星捕获疑似违法建设3136宗
◆规划绿地改为建设用地问题突出 ◆300余处违建建成超半年未被发现

□ 责任编辑 张鸣雁 刘江波

5 国内

天价公务员培训班

8天学费两万九千八
学员学的是同样的“干货”、

同样的套路，培训班培训的是技

巧，失去的是自我……

■治国理政新思想新实践

实现复兴伟业的
行动指南

中国特色社会主义理论体系最新成果述评

□记者 程芃芃 报道
本报淄博讯 日前，淄博市召开安全生产约谈会，针对“3·5”淄博安

航物流有限公司危险货物运输罐车爆炸事故，对临淄区敬仲镇党委书
记、敬仲镇镇长、临淄区交通运输局局长进行了约谈。根据该市实施的安
全生产工作“一票否决”办法，上述三人将在一年内不得被提拔重用。

从今年起，淄博市在全省率先推行安全生产工作“一票否决”。
按照办法规定，有下列情形之一的，将对生产经营单位、部门及负责
人实行“一票否决”。

针对区县，辖区发生较大及以上或影响恶劣的工矿商贸企业生产
安全责任事故的、生产经营性道路交通责任事故的；辖区内营运车辆
在外地发生较大及以上或影响恶劣的生产经营性道路交通责任事故
的；辖区一个月内发现2处非法企业且没有采取有效制止措施等。

针对市直部门、单位,本部门或所属单位发生生产安全死亡责任
事故或影响恶劣的生产安全责任事故的；所监管行业领域发生重大及
以上或影响恶劣的生产安全责任事故,或由于直接监管责任导致发生
较大及以上或影响恶劣的生产安全责任事故等。

针对生产经营单位,从业人员超过300人的生产经营单位发生较大
及以上或影响恶劣的生产安全责任事故的；从业人员在300人(含)以下
的生产经营单位发生生产安全死亡责任事故或影响恶劣的生产安全责
任事故的；被列入市级及以上安全生产“黑名单”等。

淄博市出现安全生产“一票否决”情形的单位和个人，自发生
“一票否决”情形之日起一年内，将不得推荐为文明单位和其他评先
树优对象，有关责任人员不得提拔重用；生产经营单位有关责任人员
不得推荐为党代表、人大代表候选人和政协委员人选；严格限制列入
重点项目、进行证券融资、给予资金奖励等。

该办法还规定，对于推荐文明单位及其他评先树优对象，拟定提
拔重用人选，从生产经营单位推荐党代表、人大代表候选人和政协委
员人选，办理生产经营单位列入重点项目、证券融资、资金奖励事项
时，应征求市安全生产监督管理部门的意见。

淄博市安监局党组副书记、副局长王瑛说：“对拟提拔任用的人
选，组织部门将发函，征求安监部门的意见。”

淄博市实行安全生产“一票否决”

干部拟提拔任用

先看安全责任情况

59项改革举措明确“时间表”“路线图”

教育

领域

卫生

领域

噪6月底前全面启动城市公立医院

综合改革

噪推进非营利性民营医院与公立医

院同等待遇

噪完善生育2个及以内孩子免费登

记服务制度

噪年内完成解决大班额一半任务

噪年底全面推开“县管校聘”改革

噪12月底前全面推开中小学校长职

级制改革

食品安

全领域

交管

领域

噪年内可实现网上处理交通违法和

网上缴纳罚款

噪建立机动车省内异地查验制度

噪组织开展食品药品安全分级分类

试点

噪开发全省统一信用信息管理系统

和信用信息发布平台

制制图图：：巩巩晓晓蕾蕾

治国理政新理念新思想新战略为中国特色社会主

义理论体系注入新的时代内涵

治国理政新理念新思想新战略展现出时代特色、

理论特色、实践特色，具有求真务实、勇于创新的鲜

明理论品格

 相关报道见5版

新时代提出新课题

治国理政新理念新思想新战略指导实践创新，不

断开创中国特色社会主义新局面

新课题催生新认识

新认识彰显新高度

新高度引领新实践

治国理政新理念新思想新战略顺应历史潮流，指

向民族复兴的光明前景
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